

Calendario de "El Tiempo" PARA 1908

Se encuentra ya a disposición del público este calendario, altamente impreso en nuestros talleres de Guayaquil, con acreditada y reconocida autoridad eclesiástica, que lo ha examinado y revisado, como los anteriores, con sumo esmero y escrupulosa propiedad. El Calendario de El Tiempo, desde el primer año de su aparición, se ha distinguido por su abundancia y exactitud, por la exactitud y precisión de sus datos cronológicos, históricos, políticos, físicos y astronómicos. El precio de cinco centavos ejemplar, con sus envases, pones al Calendario de El Tiempo, al alcance de los nobres y de los comerciantes de dentro y fuera de la capital, que desean hacer buen negocio.

Cerveza Imperial

Esta bebida, sana y sabrosa tiene su Fábrica en el camino a la Magdalena, El RETIRO. El público la prefiere por su buen gusto.

La Fábrica compra cebada blanca y gruesa a los mejores precios.

Guillermo Herrmann.
Cerveceros Alemán.
1000—v. n.

Deber de patriotismo

No es motivo de sorpresa para nosotros los ecuatorianos, la actividad con que pro el Perú a su organización y a la adquisición de una clase de elementos de guerra para hacerse fuerte y respetable; niños extraña tampoco que convencida de la dificultad de recuperar las dos provincias que se hallan en poder de Chile, ponga todo empeño en dilatar su territorio arrebatándonos nuestra región oriental.

Sabe el Perú que el decreto de la fuerza constituye la suprema ley internacional, y si incapaz para enfrentarse con la nación colindante por el sur, se cree muy superior para prevalecer sobre nosotros.

De ahí, pues, el trabajo activo que viene empleando con una constancia sin ejemplo, desde años atrás, en militarizarse y organizarse conforme a los últimos principios de la guerra.

Lo que sí nos sorprende, lo que es digno de censura, es la indiferencia con que miramos los preparativos bélicos de esa hermana del sur, como que nos basta y sobra para la defensa de nuestros derechos hablarnos convencidos de la justicia que nos asiste.

Y no solo hay indiferencia sino, lo que es más censurable aún, un punible desecido, un casi completo olvido del deber que tenemos de militarizarnos suficientemente y de proveerlos del material de guerra necesario para el caso en que hayamos de hacer prevalecer la justicia, por el medio más ejecutivo y eficaz, por duro que él sea.

Culpa en gran parte de este desecido nuestro, lo tienen sin duda los politiqueros y ambiciosos que, en vez de hacer obra patriótica, rodeando al gobierno y ayudándole a cimentar la paz interna, proveen conflictos que le obligan a distraer su atención de cosas que interesan a todos los ecuatorianos para conservar el orden público, so pena de que a no hacerlo así, la anarquía devoraría la república; y facilitaría el triunfo al enemigo común que sigue atentamente el curso de nuestra política casera.

La patria está sobre las di visiones de bandería, sobre los intereses personales ó de reducido círculo, y labor noble y honrada haría quien, si no cooperase para que el gobierno procure atender de preferencia a los áridos y difíciles problemas de política internacional; por lo menos no le estorbase ni distrajesse su atención para conservar la paz interna, constantemente alterada, las más veces por motivos baladés.

Tiempo es de que el buen juicio sea el rasgo característico de los ecuatorianos, que debemos imitar a los de allende la frontera del sur, quienes, merced a la paz de que disfrutaron, han logrado ponerse en circunstancias muy favorables para un momento dado.

Déjese al gobierno tranquilo, desistense de proyectos desahellados y temerarios, y a poco que gocemos de una paz cierta y estable nos pondremos nosotros también en condiciones ventajosas para hacerlos respetar y considerar de nuestros vecinos.

Servicio cablegráfico

Estados Unidos
Nueva York, Dobre. 28.—La parte final de la exposición hecha por el profesor Rowe, acerca de los asuntos sudamericanos, es la siguiente:

"Esta serie de mis conceptos relativamente a las condiciones de Sud América, puede agregarse la opinión tan generalmente expresada por todos los escritores de que la iniciativa individual y de empresa es letra muerta en el absoluto. Bótrase que el gobierno cumpla no sólo sus funciones habituales, sino que asista a los individuos en sus empresas de índole particular.

"Es verdad que esta tendencia ha sido heredada de España, pero no hay duda de que hiera la observación del extranjero y que se necesita de algún tiempo para cerciorarse de los cambios realizados en la actualidad.

"Entre los individuos de la generación más joven, el ejemplo de los Estados Unidos está ejerciendo señaladísimo influjo.

"En el Brasil, Argentina y Chile el influjo del nuevo espíritu se hace más ostensible, no sólo en la vida comercial, sino en las manifestaciones cívicas y filantrópicas.

"El mejoramiento del sistema educacional, las mis estrechas relaciones comerciales é industriales con Estados Unidos, y los ejemplos de una extensa población extranjera, han contribuido a fomentar el nuevo movimiento.

"A no ser que las señales del tiempo sean fundamentalmente engañosas, puede mirarse con entera confianza hacia adelante, en expectativa de la gradual desaparición de los antiguos rezagos españoles y de la inauguración de

un período de iniciativa individual y de empresa que ilumine toda duda y ostente la capacidad de los pueblos latino-americanos, para sacar provecho de los recursos de riqueza con los cuales ha sido favorecida por común esta sección del continente americano.

"La opinión del pueblo de Estados Unidos, con referencia a sud-América, ha sido formada, en gran parte, de las informaciones periodísticas que, hasta á tímanente, han estado dedicadas a movimientos revolucionarios, y también de los relatos recargados de los escritores que han sido de color de aventuras ó que han sido fascinados con lo imaginario y pintoresco.

"Estamos entrando en un período de transición, dejando a un lado la ficción ó medias tintas, para entrar de lleno á la realidad.

"Este cambio no sólo nos proporciona clarividencia en los asuntos de sud-América, sino que allanará el camino, á fin de establecer un acuerdo más estrecho entre nosotros y las repúblicas del hemisferio meridional."

Argentina

Buenos Aires, 28.—Por informaciones recibidas del comodoro "Rivadavia", acerca del territorio de Chubut, informaciones recibidas por el ministro de agricultura, sé sabe que se ha descubierto nuevos yacimientos de petróleo, con cuyo rendimiento se aumentará la producción diaria también; ífices que está mejorando la calidad del petróleo.

Los alumnos de la universidad bonaerense han resuelto convocar un congreso internacional de estudiantes americanos para 1910, con ocasión de la primera centuria correspondiente al comienzo de las guerras de la independencia.

Brasil

Río Janeiro, Dobre. 28.—El presidente Penna (telegráficamente) a Ray Barboza, a Pernambuco, y por tanto le actualizó se encuentran el distinguido viajero en viaje de regreso á esta ciudad, expresándole su más cordial bienvenida.

El vapor alemán "Rio Grande" se ha varado cerca de Maranhão. La asociación comercial de esta capital ha publicado en uno de los periódicos la exposición de que, en su concepto, se debe la crisis económica á la política gubernativa. Culpa a proyecto cañtero y á la política económica por lo general.

Alemania

Berlín, Dobre. 28.—La corte de audición del juicio de Harden resumió sus sesiones á puertas abiertas.

Se oyó el testimonio del doctor Fry de Viena, quien, un tiempo curaba á la señora Elbe.

Llamado que fué á prestar su declaración respecto á la irrasada de Bismarck, referátese á Eulenburg y Lindau, atestigüó que entendió que las palabras se referían simplemente á Eulenburg, haciéndolo responsable de ciertos actos políticos.

Bismarck fue el primer individuo que usó la expresión de Eulenburg: "Me su redonda", que se aplica á los conserjeros responsables entre los que se encuentran.

El conde Eulenburg se presentó en la sala de la corte con dos de sus hijos y pidió que se le oyera, lo que se le permitió. Entonces dijo: atribuyó la frase de Bismarck á su odio reconcentrado.

Lo que causó gran impresión, que alguna información de importancia se dejó, aclarándose asuntos importantes de esta sesión de la corte.

Herr Harden, demostró signos de malestar.

España

Orense, Dobre. 28.—En Santa Cruz se alzó un niño con dos hermanitos pequeños, los intentó salvar una muchacha, guardadora de ganado; pero sucumbió también, al tratar de efectuar este acto heroico.

EL PAÑUELO DE LOS RESERVISTAS PERUANOS

En el número 66 de la revista "Prisma", que se publican en Lima, se habla sobre las prendas de uso de los reservistas y se dice lo siguiente:

"Entre las prendas de ropa usadas por los reservistas, una de las más vistosas es, seguramente, el pañuelo, el cual ostenta con vivos colores, el MAPA DEL PERÚ dibujado con tal primorismo que, en verdad, nos parece que se le ha ido la mano al cartógrafo. NUESTROS VECINOS DEL NORTE se sonarían con RABIA en tal pañuelo, que reduce al Ecuador á un triste pingajo de tierra. Con un poquito de más entusiasmo del dibujante, la vecina República habría quedado convertida en una íncrustación ó verruga de nuestra costa setentrional. Ciertos es que los vivos documentos DICEN Y PRUEBAN E. O. pero vamos, para las narices de los reservistas no eran necesarias tantas hectáreas de terreno litigioso. Es exponerlos á que los llamen moc sos".

Véase ahora, enseguida, el fotografiado del tal pañuelo de los reservistas peruanos. Helo aquí.



Como se vé, tiene razón "Prisma" al decir que en tal quijotada hay mucho de peruanismo: una peruanada sí, una peruanada con cualquiera otra.

Con algo tienen que consolarse y siquiera sea en los pañuelos han de reproducir sus ilusiones.

Los vecinos del Norte no nos sonamos con pinillos agenos, de esos que huelen á "bisas de las pan pos", "lang-lang" y "verriena"; los vecinos del Norte, cuando estorándonos en campaña lo hacemos recio; y nos sonamos... con pañuelos que trascienden á pólvora sin fanfarria, como cuestión de vicia costumbre.

Con que los documentos nos reducen á una simple verruga en la costa setentrional, etc.?

Valiente ignorantes son los que tal cosa sostienen. Pero ya los veredes, amigos; y al freir será el rir.

Todavía no ha dicho el Real Arbitro su última palabra.

El nuevo fracaso

Por el telegrama de nuestro corresponsal en Quito, publicado en nuestra edición de ayer, se ve que han quedado confirmadas perfectamente las denuncias que habian sido hechas al gobierno, respecto al nuevo plan de revuelta que ha fracasado.

La declaración rendida en toda forma por Miguel Robalino, cuyo patriotismo se sublevó ante lo monstruoso del plan concebido por los revoltosos, no dejó de vacilar en la elección entre sus compromisos políticos y su carácter de ecuatoriano: esa declaración; decimos, ha hecho mucha luz y evidenciado la combinación de todas sus partes.

Por de pronto y como parte la más odiosa de esa combinación, queda comprobado que los conspiradores, con vencidos de su falta absoluta de popularidad y, de consiguiente, la imposibilidad en que estaban de contar con el elemento de acción que sólo lo proporciona esa popularidad, habian resuelto suprirlo con engañados extranjeros, contratados al frente la frontera norte, para invadir por ese lado el territorio.

Esto se relaciona perfectamente con las medidas de seguridad adoptadas por las autoridades colombianas de la frontera y el cumplimiento de lo dispuesto por el presidente Reyes, respecto á la captura y juzgamiento del general Nicanor Ardillano, como una prueba de evidencia de que el gobierno de Colombia está resuelto á hacer efectiva la neutralidad, conforme á los principios del derecho internacional.

Y hasta qué punto se puede relacionar con la invasión proyectada el viaje

intempestivo del exministro de guerra del expresidente García, coronel Tomás Larrea, quien se trasladó desde Piura á Tumbaco, y no volvió á pasar en las gestiones para el salvo conducto que ya se le había concedido?

La misma correspondencia de Tumbaco, publicada por "El Telégrafo" de esta bandera, cuál su programa? La insistencia en negar que se preparara expedición alguna, cuando todavía nadie había pensado en hablar de semejante cosa. Ese corresponsal se adelantó con el sistema de las negativas; de manera que tales negativas, inoportunas, constituían una afirmación de lo que se quería ocultar.

Este solo detalle es suficiente para determinar el grado de moralidad y patriotismo á que alcanzan los hombres de la revuelta.

Y es lógico que no pudieran contar con otros elementos que aquellos y los que alcanzaron á reunir de entre los ultramontanos y de aquellos individuos que no profesan doctrina alguna ni son capaces de sentimientos nobles y levantados. Porque ¿cuáles son las doctrinas invocadas por los revoltosos, cuál es su bandera, cuál su programa?

Ni doctrina, ni bandera ni programa definidos, puede tener una colectividad híbrida, formada por individuos de todos los partidos; por ut montanos, progresistas, liberales disidentes, etc.

¿Ni qué principios pueden reclamar, cuando ellos mismos se han encargado de evidenciar que la ambición personal es lo único que inspira y pone en acción á los corcos de la revuelta y á sus parciales?

El coronel Terán, trabajando para él, es rechazado por los que trabajan

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPANIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía; como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para lustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y lavar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?

PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fabrica de cigarrillos "El Progreso."

The Guayaquil and Quito Railway Company

AVISO

Con motivo del aumento en el precio del combustible para las máquinas, suprímense desde esta fecha las tarifas especiales para carga desde Guayaquil al interior, quedando vigentes solamente las que se refieren a embarques por vagones enteros desde varias estaciones a Guaya-

J. N. Claggett,

Agente General de Fletes y pasajes.

Huigra, Noviembre 28 de 1907.

1037-v. 15

Importante Prevencion

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS **EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

nico á V. E. que con la insignia nacional, reivindicada gloriosamente por Ud. el cinco de junio de mil ochocientos noventa y cinco y con el mayor entusiasmo, recibí hoy el pueblo de Aloasí la Locomotora. Pobladores agradecen y felicitan calorosamente al intrépido héroe de Jaramijó.—*Teniente Político.*"

A las felicitaciones que al impulsador de la obra redentora acaban de dirigir los vecinos de Aloasí, reunimos nuestra enhorabuena para el viejo caudillo que, arriando con una constancia admirable, su hombro á tan magna empresa, ha conseguido que llegue á las puertas de la capital, es decir que pase ya los límites de la provincia del Pichincha. El ferrocarril, pues, se halla ya dentro de esta provincia, pese á la mala voluntad de los incrédulos y retrógrados.

¿Qué la construcción es nueva? ¿Qué tiene todavía sus defectos? para qué discutir esto, cuando lo principal es que se corone, que termine la obra, para perfeccionarla y regularizarla con eficacia. Hasta tanto, felicitamos una vez más al general Alfaro por el triunfo que ha alcanzado. Feliz año nuevo.

CRONICA

Administración de justicia.

Muchas quejas continuamos recibiendo de Pueblo Viejo, respecto de cómo se administra justicia por esos andurriales; pues, por los datos que tenemos parece que quien quiera echar un poco de dinero á la calle, con el objeto de formar un juicio, contra algún pobre hijo de vecino, logra sus objetos, molesta al uno, lo suena en un calabozo, lo martiriza lo mata, si le es posible y en seguida resulta que no ha lugar á formación de causa, y queda una moralidad sentada como un precedente lunes y puerco.

Y esto proviene, las más de las veces, de la poca ó ninguna conciencia de algunos abogados, que por ser ramplones, van á recalar en pueblos que los corrompen, y los dejan dañados en su fondo de moral y sin dinero á sus habitantes. Los señores ministros de la corte superior deben tomar muchos datos al respecto y proceder enérgica y activa mente.

Teatro Sucre.

Para mañana por la noche está anunciada la séptima función de abono de la compañía de zarzuela "Diestro".

Se pondrá en escena por primera y única vez, en el presente temporal, la siempre y aplaudida zarzuela en dos actos y en verso "Marina", de don Francisco Campredón, con la música del maestro Emilio Arrieta; y el juguete cómico "Wa kiria", en un acto y en prosa de Pascual Sánchez Bort.

Terminará la función con el gran baile parisien "La Machicha", de moda en los principales teatros, más moderno aún que el "Lute Walk", por las señoras Pastors.

Polleja de Manabí.

Con varias reformas y adiciones, fue aprobado por el ejecutivo el reglamento de organización y régimen de la policía rural de Manabí, formulado por el gobernador de dicha provincia, previa la autorización respectiva.

Cuentas.

Con un saldo de doscientos diez sures y multa de treinta sures á cargo del reintegro, fue sentenciada en primer juicio la cuenta de la tesorería municipal de B. baboyo, corrida á cargo del señor Ramón A. Mármod, durante el año de mil novecientos cuatro.

Para los que quieran.

Hoy terminó el jubileo de los cuarenta horas en la iglesia de San Agustín y pasa á la de la Merced, en donde permanecerá durante los días cuatro, cinco, seis y siete del presente.

Sociedad Artística é Industrial del Pichincha.

Para el once del que corre, están convocados á junta general extraordinaria los miembros de esta importante institución obrera de Quito, para la elección del nuevo personal directivo que debe regir durante el presente año.

Inocentes.

Nos comunican de Guayaquil que varios jóvenes decentes al parecer, entraron en la tarde

del veintiocho del mes pasado, á una de las chicherías que hay en la "Avenida Omele", y después de tomarse dos galones de chicha, se negaron á pagar aludiendo que lo habían hecho tan sólo por jugar la inocentada; como viera la dueña de la chichería, que la cosa tenía mala cara, llamó á un empleado de policía y lo informó de lo ocurrido, quien hizo que los jóvenes pagaran lo que habían bebido, y que se retiraran en seguida.

Mucho cuesta.

Á novecientos treinta y seis mil seiscientos sesentisiete sures asciende el presupuesto de policía general de la república, para el año de mil novecientos ocho, decretado por el señor general presidente, de conformidad con el artículo veinticuatro de la ley de presupuestos y sueldos, el cual se halla vigente desde el primero del presente mes.

Informe.

Ante el ejecutivo ha elevado el director de cárceles un manifiesto acerca de las reformas implantadas en la penitenciaría y las dificultades con que ha tropezado, desorganizados como han estado los presos en sus costumbres al amparo de la impunidad y la más clamorosa inmoralidad.

La tumba de Kruger violada.

Ha causado penosa impresión el descubrimiento que había sido violada la sepultura del ex-presidente Paul Kruger, fallecido en Suiza el cuatro de julio de mil novecientos cuatro y enterrado en Pretoria.

Se derribó y estropeó el busto de mármol del presidente. Créese que el hecho fue obra de ladrones que esperan pedir rescate por el busto, el que abandonaron por hallarlo demasiado pesado.

Visitador apostólico.

De orden del Pontífice reinante Pío X. el reverendo padre Juan de la Cruz Piedra, orador de Cuenca, y actual superior convento de mendicantes de Rio-bamba, está á cargo del cargo de visitador—após ólico de los conventos y conventillos de la orden mercedaria en el Ecuador, previo el juramento de ley prestado hace dos días ante el ilustrísimo señor arzobispo de Quito doctor don Federico González Suárez.

Corte suprema.

Presidente de este supremo tribunal de justicia fue nombrado ayer el señor doctor don Pacifico Villagómez, en reemplazo del señor doctor don Manuel Montalvo, que acaba de terminar el periodo para el cual fue nombrado.

Españoles á Manila.

Ha causado mucha sensación en la prensa el fantástico relato de un español recién llegado de Manila, contando horrores de lo que ocurre en Filipinas. El indio dice llamarse Bulguera y ser de los que forman parte de la tripulación del infortunado *Reina María Cristina*, y asegura que en la isla de San Juan del Monte, provincia de Bulacan, hay más de cuatro mil españoles sufriendo la más degradada esclavitud, tratados por los filipinos como bestias de carga y obligados á trabajar de látigo y tiraz de los arados, y que él que se encontraba en aquel estado pudo escaparse.

Toda esta relación fantástica se la hizo á un corresponsal de *El Pueblo*, de Valencia, y es objeto de serios comentarios por la prensa de Madrid.

Que se atienda.

El director general de cárceles ha pedido al ministro de lo interior, la instalación de los focos indispensables de luz eléctrica en el pabellón, por ser de urgente necesidad para la vigilancia de los allí reclusos.

No es malo saber.

El reverendo padre Gianeros, de la compañía de Jesús, ha sido nombrado, por el general de la orden, rector del convento de Quito, en reemplazo del reverendo padre Andrés Machado, quien probablemente será preconizado obispo de la diócesis de Riobamba.

Unificación de la enseñanza.

El concejo superior de instrucción Pública dispuso que en el instituto nacional mejía se arreglara un cuadro de la distribución de las materias de enseñanza secundaria con arreglo al plan de estudios vigente. Publicado este cuadro á horario, el honorable consejero superior ha pedido á la secretaría de dicho establecimiento docecientos ejemplares, á fin de repartirlos entre los análogos establecimientos de la República, para que sirvan de norma y unificar la enseñanza.

De gravedad.

Se encuentra gravemente enferma en Guayaquil la reverenda Madre Matilde, de las Hermanas de la Caridad, directora de la escuela "Providencia" y del "Asilo de la Infancia".

La avanzada edad de la Madre Matilde hace concebir muy pocas esperanzas de que pueda resistir la enfermedad que la tiene postrada, y más bien se

teme un más ó menos próximo fatal desenlace.

De milicia.

Jefe de día para hoy está nombrado el sargento mayor Luis B. Naveda y visita de hospital, el capitán Luis B. Suárez.

Ha sido nombrado profesor de castellano en la escuela de clases, el señor doctor Alberto Andrade, quien percibirá sus sueldos correspondientes al grado de teniente.

—El alférez Reinaldo Romero del cuadrón de caballería Yaguachi fue ascendido á su inmediato grado superior.

—Los subtenientes Rafael Moncayo y Primitivo Mora Yela, fueron llamados al servicio activo de las armas, destinándose al depósito de jefes y oficiales en comisión.

—Con destino á la oficina de partes del estado mayor general del ejército, ha sido llamado el capitán Francisco de P. Baquero.

Que se corrija.

¡Ojalá que la policía tuviera más cuidado en impedir que transiten individuos á caballo por medio de la plaza "Sucre", en estas noches en que hay numerosa concurrencia en ese lugar. Desde las primeras noches hemos visto que dos individuos del escuadrón de caballería Yaguachi, hacen gala de pasearse al trote por entre la multitud, con grave perjuicio del público que assiste á estas fiestas.

Desgraciado acontecimiento

Hoy se verificó la autopsia del cadáver del que fué señor comandante don José I. Cevallos, que murió repentinamente anoche, en una cañita conocida con el nombre de las Claritas, á donde había ido este señor á servirse un bistek; pero sucedió que en el momento de tragar un pedazo de carne, se lo desvió al aparato respiratorio y se ahogó trayendo por consiguiente, la muerte del comandante Cevallos, á pesar de los esfuerzos que hicieron los vecinos por salvarlo.

En la luna.

Un individuo llamado Parales Bañilla fue conducido á la policía, porque quiso aprovechar de su *mona* para victimar con un cuchillo al ronda que pasaba en esos momentos y al celador de I. carrera. El señó comisario de turno le vá á castigar severamente.

Para los inocentes.

Anoche han penetrado los *cacos* á la habitación que el señor Carlos Carrera tiene al pie del Pañecillo, en circunstancias en que dormía tranquilamente con su familia, y después de destruir la puerta, romper el baúl donde guardaba su dinero, le robaron la cantidad de trescientos ochenta y cinco sures. La policía les sigue la pista.

Vaya con las desgracias.

En una de las casas de la carrera Recolectora, dejó de existir ayer, repentinamente, el señor Luis Narváez, víctima de un ataque cerebral. Si así empezamos el año, parece, pues, que entonces, en el vendero, no habrá yá quien muera.

Fruta del alcoholismo.

Ayer andaban algunos *disfrutados* en la plaza Sucre en completo estado de embriaguez y abusaban del aguardiente que tenían en la cabeza, para dirigir palabras obscenas é inmorales á la concurrencia, y al momento de bailar, hacían señas que dedican macho de la buena moral y cultura de nuestra sociedad, sin que haya habido un genar de los que censuráries el modo de tratar á un público culto y moral.

Por qué será?

Hemos notado con frecuencia, que en el fortín del Pañecillo se suscitan, casi con frecuencia, por las noches, unas bullangas terribles, que ponen en continua alarma al vecindario sin que se sepa la causa. Esta clase de escándalos hemos notado por varias ocasiones y nos hace suponer, que sus autores, sean algunos de los inválidos que habitan en el fortín. Trasladamos la noticia á la policía.

Cosa increíble!

El señor Abel Corral ha denunciado á la oficina de pesquisas, que le han robado un chaleco y reloj que este señor tenía. Lo gracioso del caso es, que dice este señor haberse efectuado el robo, estando él disperso y en su enterro juicio y no sabe pues, como le sacaron el chaleco de su cuerpo.

Exigencias de la amistad.

Por completar á sus amigos durante la comisión en nuestras columnas á una composición del señor Efraín Buelches Eggers, fallecido en esta capital, en los primeros días de octubre, sin habernos desde luego, protectores de producciones que no nos satisficiera.

Desgracias.

Sabina Cachaguya es el nombre de una mujer que, en ocasión de un robo que se dirigió á la gran casa por la carrera Guayaquil, cayó repentinamente al suelo, víctima de un ataque cerebral. La ambulancia la condujo al hospital.

LA BELLEZA DEL CUTIS.

Nueve décimas partes de las enfermedades de la piel, sobre todo del cutis de la cara, se originan en la mala digestión y se curan con una medicina digestiva y con la limpieza.

En estas enfermedades hay dos cosas que haer, a saber: Procurar mantener el cutis limpio (para que los poros no se entorpezcan) usando agua y jabón bueno liberalmente, y mantener el estómago en orden tomando las

Pastillas del Richards

que son digestivos, antisépticas y tónicas. Aplicar cosméticos ó lociones semejantes, sería lo mismo que tratar de curarse un brazo roto con una manga de un vestido elegante. El mejor tratamiento para barros y erupciones consiste en agua y jabón bueno por fuera y Pastillas del Dr. Richards por dentro.

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS EXPRESA Y "LET ASSOCIATION, NUEVA YORK."

"Fallo más y mejor que el otro americano" dijo no hace mucho un médico.

"Calcula tu vida por la fuerza de tu estómago y si hay defecto usa las Pastillas del Dr. Richards."
"En las borrascas del estómago son estas pastillas el puerto de salvación."

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

PARA LOS DUEÑOS DE HOTELES, Cantinas y Restaurants

De orden del señor Intendente General de Policía de la provincia de Pichincha y de acuerdo con lo dispuesto por el artículo 70 del Código de Policía, los dueños o administradores de hoteles, clubs, cantinas, restaurantes y más establecimientos análogos remitirán a la Intendencia el reglamento y tarifa que rigen en ellos, debiendo además mantener un ejemplar de la segunda en cada una de las mesas destinadas al servicio.

Esta disposición será cumplida dentro de ocho días perentorios y bajo la sanción establecida por el artículo 271 del Código Penal.

Quito, diciembre 28 de 1907. Reinaldo Crespo G. 1177-V. 15

Revista del mercado

PLAZA DEL SUR

Table listing market prices for various goods like Papas gruesas, Harina de castilla, Maíz, etc. with prices in dollars and cents.

BARCLAY & Co. DE NEW YORK

La casa de Barclay y Compañía fabricantes de los tres efectos bien conocidos Jabón de Reuter, Pildoras de Reuter, y Tricófero de Barry, es una de las empresas manufactureras más grandes de los Estados Unidos, que hacen negocios con la América Latina.

El más antiguo de estos efectos es el Tricófero de Barry, quien lo originó y quien fué de los primeros que reconocieron el grande y fecundo campo ofrecido a gente emprendedora en América del sur. Por consiguiente empezó a establecer su Tricófero en las repúblicas del Sur.

A la muerte del señor A. C. Barry, en 1868, los señores Barclay y Compañía, de 44 Stone street, New York quienes por año XX tenían intereses en el negocio, dirigidos al por mayor en América del Sur, se hicieron cargo de sus intereses comerciales.

Poco después de adquirir el derecho de vender el Tricófero de Barry, los señores Barclay y Compañía pusieron a la venta su jabón de Reuter y sus Pildoras de Barry. En seguida estos dos artículos tuvieron buer acogida por el gusto público y el negocio que resultó, con el del Tricófero ya un establecido y aumentado constantemente, hizo imposible que los señores Barclay y Compañía dedicaran el tiempo necesario a su negocio de drogas al por mayor, y por lo tanto, al fin lo abandonaron por completo, y el capital y el esfuerzo que se empleaban en ello se invirtieron en las tres especialidades de la Compañía.

Año tras año el negocio de los señores Barclay y Compañía ha aumentado hasta que en el día de hoy no hay una república en la América Central ó en la del Sur, donde no se venden los efectos de los señores Barclay y Compañía. En Cuba, Puerto Rico, México, Haití y las Filipinas como en Portugal, España, Suecia, Africa del Sur, y las lejanas islas de Australia, Nueva Zelanda y Taimania se encuentran estos efectos de venta.

Hasta la fecha se han hecho el Jabón de Reuter, las Pildoras de Reuter y el Tricófero de Barry en la calle de Pearl número 77, en Nueva York pero la demanda ha sido tan grande que ahora se está levantando una fábrica en Bayona, Nueva Jersey, esta planta que se acabará durante el corriente año será moderna en todo sentido. Con paredes de ladrillos, y pisos y cielos de concreto, será al totalmente a prueba de fuego, pero como precaución especial, cada piso tendrá apagadores regaderos asegurado por patente, con los cuales es posible dentro de un minuto abrir válvulas en el cielo y anegar cada piso como si hubiera desenfrenado súbitamente una tempestad.

La nueva planta tendrá ventanas a todos los lados, asegurando así una abundancia de aire y luz, las condiciones de la fabricación y condiciones higiénicas para los empleados.

Se instalará en la nueva planta maquinaria moderna. Ya se está apurando el trabajo, y cuando la planta está lista, tendrá máquinas de hacer jabón, de tipo más moderno y aprobado. Entre otras cosas se encontrarán máquinas de envasar, las cuales, con una vuelta de la palanca llenará una gruesa de Tricófero. Estas máquinas son muy curiosas y pueden ser operadas por un solo hombre.

ANGEL MODESTO BORTA ABOGADO. Honroso me es ofrecer al público mis servicios profesionales, especialmente en asuntos criminales y mercantiles.

Estudio en la casa del señor Guillermo Durán, carrera Venezuela número 68. Horas de trabajo: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m. Teléfono número 174. Quito, diciembre 2 de 1907. 1042-V. 30



Cuando Quiera Vd. Pildoras, tome las de Brandreth Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico. Las Pildoras de BRANDRETH, Purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos.

Fundada 1847. Emplastos Posros de Alcock. Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.

HIERRO QUEVENNE. Cura: ANEMIA, CLOROSIS, DIABETIS, etc. Es un activo y económico, el talco HIERRO QUEVENNE de AZÚCAR DE LEJÍA.

GRATIS

Por un tratado establecido con la dirección de este periódico la Sociedad Artística de Pintores de París hará a cada lector y abonado un magnifico retrato terminado al lápiz carbon, tamaño 40x50 cent, y de un parecido perfecto con el original. ABSOLUTAMENTE GRATIS.

ATESTACIONES. Testimonies from various individuals praising the effectiveness of the medicine, including a testimonial from 'ANGEL MODESTO BORTA'.

CUPÓN PARA RECORRAR. El detentador de este cupón especial, tiene derecho a un Magnifico Retrato, terminado al lápiz carbon de un tamaño de 40x50 cent. ABSOLUTAMENTE GRATIS.



son las máquinas de coser que vende Gabriel Uda. PRECIOS RACIONALES. Quito, diciembre 6 de 1917. 1050-V. 30

EL QUE DESEE. Se pone en conocimiento del público, que la banda de música del cuerpo de policía se halla a disposición de los particulares, para cualquier clase de fiesta. La persona que intere a, puede acercarse a la intendencia de policía a contratarla. Quito, Diciembre 27 de 1907. 1076-V. 15

DE VENTA un hermoso hiorloche con arneses completamente nuevos. Andean Tra ling Co C. & D. calle del Correo Quito, diciembre 17 de 1907. 1066-V. 30

R. de la TORRE. Agente comisionista y consignatario para despacho de carga entre el interior y el litoral. Recibe órdenes en Ambato. Quito, 6 de diciembre de 1907. 1052-V. 30

EN EL ALMACEN DE BELISARIO L. CALISTO. Calle de Guayaquil N° 79, A. B. C. TIEN: CONSTANTEMENTE EN VENTA cemento romano, excusados varios sistemas, lámparas de gasolina, gasolina barata, brimante de algodón para sábanas, norias para sacar agua de pozos, arjetes para elevar de ríos y vertientes hasta 50 metros de elevación, el gran Genasid precioso material para cubiertas de casas, no más tejás, ni techos de sistema de tijera, filtros para agua, bombas varios sistemas hasta la Avicena, urinarios, vinagre legitimo de vino, casinetes negros doble ancho, may barato.

TUBERÍAS de 1/2, 3/4, 1, 1 1/2, 1 3/4, 2, 2 1/2, 2 3/4, 3, 3 1/2, 4, de hierro colado y de 2, 3, 4 y 5 de fierro fundido para desagües, cabo (garcía) para cubos, sifones y todo accesorio para instalaciones completas de cañerías y excusados. gujas para fonógrafos y máquinas de escribir.

Al llegar elegantes pianos, fonógrafos y muebles de Viena. Quito, 7 de diciembre de 1907. 1056-V. 30

GRAN REBAJA. Sobre los Vinos, Champagnes, Cognacs, Licores, Frutas en jugo, Aceite de comer, Aceitunas, Gallinas, Tés, Tapioca, Incienso de Arabia, Calzados para hombres, sombreros adornados para señoras y niñas y sobre muchos otros artículos cuya lista será publicada esta semana con sus nuevos precios respectivos. Almacén el 'Bazar Francés' de Julio Letort (caja azul). Esta rebaja principiará el lunes 23 del presente mes. Todos estos artículos son garantizados legítimos y de primera calidad. Quito, Diciembre 16 de 1907. 1065-V. 15

MANUAL DE INSTRUCCION MORAL Y CIVIL. POR FRANCISCO JOSÉ URRUTIA. Se vende a ochenta centavos el ejemplar en la Librería Americana. Quito, diciembre 9 de 1907. 1.057-V. 30

NEUROSINE PRUNIER RECONSTITUYENTE GENERAL

Vino Urandado PESQUI. REMEDIO INFALIBLE por la Curación DEL DIABETES. EN TODAS las Farmacias y Droguerías.



La 'FOSFATINA FALIERES' es el alimento más agradable y el más recomendado para los niños desde la edad de 6 a 7 meses, y particularmente en el momento del destete y durante el periodo del crecimiento. Facilita mucho la dentición, asegura la buena formación de los huesos; previene y neutraliza los defectos de crecimiento é impronta la diarrea tan frecuente en los niños, sobre todo en el primer año. París, 8, avaya Victoria, y en todas las Farmacias. De Quito: Bolita Nacional de MAHIANO C. BARRIGA.

GRANDE INYECCION. Cura de la dislipia, BLENORRAGIA, GONORRREA, Espermatorrea, Leucorrea, etc. Curado en 24 horas.